

とちお 51,5

No. 233

発行 新潟県栃尾市長 編集 栃尾市総務課(02585) 2-2151

とちお第51,5号昭和五十一年五月十日発行
毎月十日、回発行(定価)一部(八円)
昭和五十一年五月十日第一号郵便物認可

新しいふれあいがあなたにも —— 公民館の事業にご参加を ——

いま、生涯学習ということが
強いてわれています。
これは、社会に出てからもテ
レビやラジオ、本、通信教育な
どを利用して一生勉強を続けな
ければならない—そういう時
代になったということです。
公民館では、こども、市民
のみならず、いつでも、だ
れでも、何でも、どこでも……
学習できるよつこと、お手伝い
の活動を計画しています。
すでにお知らせしましたよう
に、子どもからおじいさままで
参加できる各種市民講座。さら
に、スポーツ・レクリエーショ
ンのなものや、講演会など文化
的な催しものもあります。
明るく、健康で楽しい田日を
すすめるためにも、ぜひ、公民館
の行事にご参加ください。



ことし5月以後の、公民館活動を一部
ご案内いたします。

どの行事も、市民であるなら、一人でも、グループでも、だれでも参加できます。あなたのプログラムの中にも組み入れていただき、どうぞ、充分にご活用ください。

お申し込みは……

各月の事業の始まる前に、ポスターや
広報お知らせ版などで、要項をお知らせ
いたします。各種申し込み書は、公民館
に用意しておきます。記入のうえ、切
日までに申し込んでください。(実施日
の変更が、多少あるかもしれません)

お聞かせ下さい—あなたの声

このように、公民館では、みなさん
のお役にたつ事業、を目標に活動をすす
めていますが、みなさん方のご意見やご
希望もとり入れ、参考にいたしたいと思
います。事業の種類や内容など、みなさん
お気づきのことがございましたら、ど
うぞお聞かせください。

あなたの参加をおまちする公民館活動

- 5月16日(日) 春の市民サイクリング大会
- 30日(日) オリエンテーリング大会
- 6月27日(日) 子ども会育成会 指導者研修会
- 7月25日(日) ラジオ体操会開始
- 31日(日) 子ども会ジュニア・キャンプ講習会
- 8月1日~20日 夏期文芸作品の募集
- 14日~16日 勤労青少年のつどい(キャンプ)
- 17日(火) 市民盆踊り大会
- 21日~22日 第16回少年少女球技大会
- 9月19日(日) 市民盆踊り大会
- 9月19日(日) 秋の市民サイクリング大会
- 26日(日) 少年すもう大会
- 10月5日(火) 市民文化財めぐり
- 17日(日) 市民ハイキング
- 22日(金) 市民コーラス発表会
- 23日~26日 栃尾市美術展
- 31日~ 文化祭展示会
- 11月7日(日) 明るい家庭づくり講演会
- 14日(日) 婦人バレーボール大会
- 1月4日~20日 新春文芸作品の募集
- 4日~20日 市民書初展の作品募集
- 23日(日) 少年少女ポルトボール大会
- 2月8日(日) 市民かるた大会
- 17日~23日 市民書初展示会
- 3月21日(月) 守門スキー大会
- 26日(土) 子ども会リーダー研修会



おもてなし内容

- 後を育てて10年……………2
- 第2回栃尾市農業者研修要領……………4
- 三方村区画整理事業完成……………5
- 私も栃尾人に(栃尾警察署長)……………6
- こんにちは〇〇課長です……………7
- とちおと人物(物語)……………7
- 公民館のページ……………8

本誌掲載の土地改良による見事に生れかわり
いっせいに春耕が始められました。さる40年から9カ年
計画で38ヘクタールの区画を、一区画の平均1.5ヘクタールに区
画整理することとし、79戸の農家の共同出資で、総事業費1億6,100万円の
農業者共同施設を建設、総事業費1億6,100万円の
予定で新築、直轄地づくりに支障なく、農家の
へんは、農業者共同施設に活用されています。

見事に成長しました

4月7日 大野桜園 雪囲い取りはずし

ツボミもふくらんで花開く日も近い。見頃は、四月末頃という。昭和四十六年、荒地を切り開いて植えた桜の木は、会員の努力で見事に成長した。

「この桜園には十数種類が植えてありますが、日本中の桜の種類は、二百とも三百とも云われています。見た目にはそれほど違いもないようだがよく観察すると、それぞれ特徴があります。」

「ひさしぶりに顔を見せたわね」「そうだなあ。いろいろいそがしいから、今日ばあさんがどうしても行けというもんだから、ようやく都合つけて出て来たこて」

「私達の夢は、折尾を桜の名所にすることです。とくに、刈谷川グムの周辺は、日本中の桜の種類を集めて県下有数の桜の名所にしたい。グムのオープン時には、半分くらい花が咲くように大苗を植えます。満開の桜の中で守門岳を仰ぐ、そんなすばらしい景観が私達会員の頭の中にはすでにできているんです。」

「大丈夫、大丈夫。まだまだ若いもんには負けれん」

「会員が、こうして気楽に集まりに出てこられるのは、家族の暖かい協力のおかげです。」「足場は大丈夫だが、落ちてケガをしたら、ばあさん心配するぞ」



まだまだ若いもんには負けれん

「ひさしぶりに顔を見せたわね」「そうだなあ。いろいろいそがしいから、今日ばあさんがどうしても行けというもんだから、ようやく都合つけて出て来たこて」

「会員が、こうして気楽に集まりに出てこられるのは、家族の暖かい協力のおかげです。」「足場は大丈夫だが、落ちてケガをしたら、ばあさん心配するぞ」

「私達の夢は、折尾を桜の名所にすることです。とくに、刈谷川グムの周辺は、日本中の桜の種類を集めて県下有数の桜の名所にしたい。グムのオープン時には、半分くらい花が咲くように大苗を植えます。満開の桜の中で守門岳を仰ぐ、そんなすばらしい景観が私達会員の頭の中にはすでにできているんです。」



折尾植物友の会

奉仕の心で桜を育てて十年

折尾植物友の会は、自然愛護と地域緑化を目的に、昭和四十一年五月十七日市内の愛好家によって結成されました。会員の資格は、会員の推薦が必要で、伊勢神宮の植林奉仕に参加した人ということになっていて、もつと自由に門戸を開いては、という声もありましたが、「奉仕の心」という、本来個人の持つ精神的なものを、具体的形であらわし、共通の目的に向って協調して行くためには、私共なりに考えた最低限必要な条件...と、会長矢沢さんは話す。

喜び、この体験が、その後の日常生活に処する態度につながり、その魂の集合体が折尾植物友の会だ...矢沢さんは会のつながりが精神的なものであることを強調する。伊勢神宮植林奉仕は、会長矢沢さんが十二回、菲沢守永さん、諏佐金助さん、江畑英輔さんが十回、杵淵光郎さん、西片政一さん、中沢寅一さんが九回参加している。

昭和四十六年、大野地内の市有地を開拓して「大野桜園」と命名、上の原の苗圃で育成した十数種の桜木を植栽、我が子を育てようとしたんせいの甲斐あって、見事に成長し、新しい市民の憩いの場所として年々訪れる人の数も多くなっています。

このように、大野桜園の整備にはげむかたわら、上の原の苗圃で育成した苗木を市内、県内に配布してききました。寄贈先は、市内の保育園、学校、市民会館などの公共施設、老人クラブ、市外

「私達の夢は、折尾を桜の名所にすることです。とくに、刈谷川グムの周辺は、日本中の桜の種類を集めて県下有数の桜の名所にしたい。グムのオープン時には、半分くらい花が咲くように大苗を植えます。満開の桜の中で守門岳を仰ぐ、そんなすばらしい景観が私達会員の頭の中にはすでにできているんです。」

和であること、そして、自然や植物を愛すること。会員の夢は、折尾を桜の花で埋め尽くし、五十三年に完成する刈谷川グムの周辺を県下有数の桜の名所にしようと大張り切りです。県内、県外を問わず、ぜひ分枝の苗木を贈りました。寄贈先から、年賀状などで、「昨年、贈っていた桜に少し花が咲きました。今年の春が楽しみです。」といううれしい手紙を手にしますと、会員こもごも日頃の苦勞も忘れてしまいます。と矢沢会長さんは話されていました。



矢沢正一 会長



日本さくらの会から表彰

第2回栃尾市農業祭

開催要領まとまる 栃尾市農業賞を制定



◆農業経営部門

農業経営コンクール

栃尾市の農家として積極的に農業に取り組み、しかも、その地域の特性を生かし、経営に合理的な創意工夫を施して他の農家の見本となる農家に「栃尾市農業賞」を贈ります。

経営は、必ずしも大規模経営にこだわらず、単一の生産部門でも、二部門以上の有機的な組み合わせによる複合経営でも、自立経営農家を目指しての農家の意欲、潜在余剰労働力の活用など経営改善の観点からそのアイデアが生かされていくものを表彰対象とし、その努力の成果を永く讃えることにしています。

◆水稲部門

コシヒカリ多収穫競争会

コシヒカリは、新潟県を代表する品種ですが、コシヒカリの作付面積が二十アール以上の農家を対象に多収穫競争会を実施して、最優秀賞他を贈ります。

競作田はコシヒカリの作付水田十アールを審査対象とし、第一次審査は稲の検見、第二次審査は坪刈り(一坪刈り)を実施することになっています。

◆畑作部門

畑作園芸農家を対象に、たばこ、ブドウ、レンコンの品評会を実施して、優秀農家を表彰します。

たばこ 葉たばこ三十枚を一束にしたもの

ブドウ 品種は、キャンベルスアーリーに限定し、四キログラム箱入り、レンコン 四キログラムを包装したもの。

◆養蚕部門

繭共進会を実施して、最優秀農家を表彰します。

◆畜産部門

肥育牛(和牛およびキングビーフ)、種豚(経産、未經産を問わない)、肉豚(二頭で一点)、乳用牛の共進会を実施し、優秀畜産農家を表彰します。

◆水産部門

錦鯉品評会を実施して、優秀錦鯉農家を表彰します。

◆林産物部門

しいたけ、なめこ、木炭の品評会を実施し、優秀林産物生産農家を表彰します。

農業祭催し物(行事)計画

区 分	開催日時	開催場所
農業経営部門	10/26 9:00~16:00	市民会館
水稲部門	コシヒカリ多収穫競争会	・
畑作部門	畑作物品評会	・
養蚕部門	繭共進会	・
畜産部門	畜産共進会	10/13 12:00~15:00 栃尾市農協配送センター
水産部門	錦鯉品評会	10/20 12:30~15:00 錦鯉センター
林産物部門	林産物共進会	10/26 9:00~16:00 市民会館
総合表彰式	10/26 9:00~10:30	・
記念講演会	10/26 10:50~12:30	・
農家民謡大会	10/26 13:00~15:30	・
植木市	10/26 9:00~16:00	・
農産物即売会	10/26 9:00~16:00	・

しいたけ(ほだ木) 二本し
ばりで一点
ラム箱入り。五百グラム箱入り。
なめこ 生きの二百グラム箱入り。
木炭(黒炭) 十五キログラムナイロン袋入り。
十月二十六日の農産物即売会では、市内の農家が一年間丹精込めた秋野菜、しいたけ、なめこ他、牛肉、豚肉、木炭、緑花木の即売を計画しています。

国をささえる若い力 自衛官募集中

陸、海、空自衛官(二士)を募集しています。自衛官の規律ある団体生活で身につけた技術、責任感や根性は、一般社会に広く歓迎されています。

受験資格 十八歳以上二十五歳未満の日本国籍を有する男子で身長百五十五センチメートル以上。

待遇・特典
初任給七万三千七百円(衣・食・住・医は無料)実質給与額は約十五万円。
その他ボーナス、各種手当と退職金制度があります。
自動車整備士をはじめ、通信士など四十数種類の国家免許が取得できます。試験 当時(平日)行っています。

中学校卒業程度の国語、数学、社会、理科の四科目の筆記試験と口述試験および身体検査を行います。

※志願票および志願案内等は市総務課にあります。

三カ村区画整理事業完成

昭和四十五年から、足かけ七年の歳月と一億六千二百五十万円を投じた三カ村(金沢・原・巻洲)土地区画整理事業が完成し、事業目的を達成した三カ村土地区画整理組合がさる四月十日解散式を行いました。

この区画整理地は、さる昭和四十二年完成した栄町、新栄町一帯の区画整理地と刈谷田川をはさんで相対し、市の新しい住宅用地、学校用地、工場用地として高度の利用が期待されます。

区画整理の施行面積は二十九万五千三百六十五・一二平方メートルで、すでに、栃尾高校のグラウンドの拡張、栃尾東小学校の建設が進んでおります。

また、市の開発公社によって買収が済んでいる染色団地造成計画による工場用地についても、当初の計画からみれば多少おくられているとはいいながら、景気の上昇とともに具体的な実施が見込まれ、企業振興と都市環境の整備に大きく寄与するものと思われる。

区画整理地の中央部を横断し、国道二百九十号線に接続する都市計画街路環状一号线は、刈谷田川をはさんで、最近急速に市街化が進む栄町、新栄町一帯とつながり、都市機能の集中発展と市の交通形態の一大飛躍が期待されます。地理的条件に恵まれない栃尾市にとって、さる昭和四十



三年の栄町一帯の区画整理とともに、このたびの事業完成は調和ある都市発展につなが

喜びの完成記念式 沖公園に完成記念碑



「事業の完成は、ひとえに関係機関のご指導と組合員各位の理解ある協調の賜」……完成記念式で、理事長の小林房一郎さんは喜びを込めて挨拶されました。

三カ村土地区画整理組合は、昭和四十五年、栃尾市の新しい町づくりを目指して区域内関係権利者の合意によって設立(初代理事長平林論左エ門氏)、山積する諸問題を組合員の協調により乗り越えて、足かけ七

年の歳月を要した区画整理事業は完成しました。市勢の調和ある発展は、土地の効率的な利用にあります。市は、昭和四十三年四月、都市計画法に基づき用途地域の指定を行いました。この地域は、文教地区、準工業地域、工業地域の指定地域内であり、この区画整理事業の完成は、すでに区画整理されて市街地の進む左岸(栄町、新栄町、楡原)一帯とあわせて、市街地周辺の秩序ある土地利用を約束しています。



区画整理地に 三つの公園

区画整理地内に三つの公園ができました。栃尾東小学校と隣接して沖公園、中間に下田公園、巻洲橋の近くに愛染公園とそれぞれ命名されました。まだ、未整備ですが、今後順次整備して、市民の憩いの場所として利用していただくことにしています。

着任早々ですが、栃尾をどんなふうにするか、腕をふるってほしいです。

実は、昨年歳末警戒のとききたことがありましてね。静かな良い町だなあと感じたわけですが、縁あってこやっかいになることになりました。ひとつよろしくお願ひします。こちらに勤めることになりましたので、「多少の子備知識を……」ということでも、少し勉強してきたんですが、古い歴史のある町ですね。人情もこまやかです。

栃尾にいられて始めての春の交通安全旬間を経験されたわけですが、ご感想は……

交通安全対策協議会を中心に市民総ぐるみの協力をいただき、おかげさまで期間中一



件の物損、人身事故もなく感謝しています。県下の警察署管内で栃尾だけでした。

栃尾の交通事情をどんなふうにお感じですか。道路がせまいですね。それから、小路が入りこんでいますしね。

だから、このような道路環境の中で事故を起さないためには、お互いに注意しあうということだと思います。とくに、車を運転するときは十分な車間距離とスピードを控え目にすることでしょうね。

刈谷田川ダムの工事の関係でダンプがひっきりなしに走るわけですが、心配していません。スピード制限など交通規制を強化する必要がありますね。

四月から五月一つばい春の防犯運動が行われていますが……

当市は、未成年者の飲酒、きつ煙が多いようです。それから、市内ではそれほどでもないようですが、市外に行くと万引きをする人も多く聞かれています。

未成年者の飲酒、きつ煙は非行に結びつく最大の原因だ

私を栃尾人に 静かで良い町ですね 阿部さんにかわって着任しました。前署長 同様よろしくお願ひします。

それから、家を留守にするときは、戸じまりを完全にしたいですね。

十二位前になりますか。柏崎にいた頃つりを覚えてますね。

私は、つりの条件は五つあると思っています。第一に天候、第二にポイント、第三が技術、第四は無欲そして第五が忍耐。なかなか言葉どおりに行きませんが、せっかくな静かな歴史のある町にお世話になることになりましたので、栃尾の歴史というふうなことを少し勉強してみたいと思っています。

山菜が豊富だと聞きましたので山歩きもいいますね。

市民に望むことは……とにかく静かです。いい町ですよ。いつまでもこの状態が続けばいいですね。

私の仕事は、とかく取締りという側面だけで見られがちですが、消防といっしょで出来るだけヒマであることが望ましいわけですね。

ヒマという表現はおかしいですかね。

とにかく、一生懸命やりま

すからよろしくお願ひします。

ら看病を続けました。

その後、彦助、修造らは傷ついた河井さんのお供をして

長岡をのがれ、見附から津谷を経て八十里越えをして会津へ行こうとしたが、山路にゆられて創傷は益々重くなるばかり、遂に、塩沢村という所で惜むべし英魂は天にのぼったのであります。それは若龍四十二歳の時でありました。

彦助は、河井さんの帯刀や遺骨を持って若松、米沢、仙台を転々と逃避しましたが、帰国後、西蒲原の中野郷に潜み、その後来伝の生家に帰りました。

彦助の後半生は、外山修造の華々しい出世振りにくらぶれば、まことに平凡でありましたが、栃尾組の横目をつとめた、かつて河井さんを来伝の自宅に迎えた時書いてもらった「送る彦助」の書を見て感泣しながら河井さんの昔の恩義寵愛を偲び、また、散った

いた同志先輩を追憶して和歌に託して心情を綴ったものが今来伝の生家に残っています。

彦助は、明治二十八年十一月二十三日、六十歳で逝きました。法名は、遺逸院梅翁自休居士で、当主は十六代大崎昭二さんであります。

(保科 博義)

ごんにちわ

このページは、市が行う事務を、各課の事務を統轄する課長と市民の対話形式で紹介いたします。

質問者は、市内一ツ郷屋、平井三郎さんにお願ひしました。

平井 最近、新聞などで地方財政の危機というものがさかんに取りあげられています。市の広報紙でもそういう趣旨のことが書いてありましたが、……

課長 現在、昭和五十年年度決算の最終的な計数整理の段階ですが、確かに財政事情は悪化しています。

平井さん、過去、市の財政担当をされた経験がござりますが、本市の財政運営の基

本方針は健全性の維持にあり

ます。したがって、どういう状態になっても「赤字転落だ

られた収入の中でどうしたら市民の要望をより多く実現できるか……という考え方に立

って行政を進めなければなりません。

職員ひとりひとりが、まじめに市の将来を考えて事務にあたるというところでしようね

平井 自主財源が乏しいと聞きますが……

とくに最近、景気停滞による市税のおちこみもあると聞いていますが、大変ですね。

課長 本市のように自主財源の乏しい財政構造の市になりますと依存財源をどのよう

に活用するかということが、財政運営上重要な課題だと思っ

ています。

依存財源といっても、地方交付税補助金、起債といろいろあるわけですが、注意しなければならぬのは起債です。起債というのは、借金ですからね。

適債事業だからといって、新規事業をどんどん拡大するということではだめだと思

こうい時代には、事業種目を精選して、市の将来の発展のための基盤づくりに



平井三郎さん

けはさけなければならぬ」というのが一貫した考えです。昭和五十一年度予算も、そういう基本方針に基づいて編成したわけですが、私共はこの予算の運用にあたっては消費的経費の削減に努め、市民の血税を無駄にしない行政を進めます。

平井 赤字転落だけは、どうしても避けなければならぬ課長。そうですね。赤字団体になりますと町村の自主性の発揮が著しく阻害されてしまいます。

平井 「最少の経費で最大の行政効果を」と、よくいわれますが……



課長 一年間の収入がきまっ

くり取り組むということが大切ですね。それから、将来に備えて資本の蓄積にも力を入

れたいと考えています。

平井 二十年位の間、大きな事業がいくつか計画されて

いると聞いています。

課長 そうですね。いろいろあります。まず、栃小の分離があります。東小

学校はご承知のように今年度で校舎が

終り、来年度体育館を作らなければなりません。それから、南小学校の建設が

あります。栃小の後地は市民体育館をはじめ市民の最大限の利用を前提に整備することに

しています。市総合グラウンドのマスタープランも出来

ましたので、できるだけ早く着手しなければと

とちおと人物(物語)

河井継之助総督の死に水をこつた

大崎彦助

大崎彦助は、天保七年五月二十七日、旧入東谷村米伝の割元庄屋、大崎家十二代津右エ門邦常の長男として生まれました。

父津右エ門は、夏冬一枚の着物で通したほどの質素な生活をしなから、学問の重要性を知り、子供の彦助を長岡藩の佐野家(河井継之助の姉の嫁家)に、十一歳から十三歳まで寄宿して学ばせ、その後、彦助を江戸の古賀塾に学問させています。

また、津右エ門は悠久山にある河井総督建碑の発案者であり、碑の裏に二十両の寄附をしていることも記されており、戊辰戦後の牧野家の窮状を見て、寄附金をつのつて贈り、牧野家から感謝の手紙ももらっています。

彦助の業績を伝える書物は、今泉鐸太郎著「河井継之助」司馬遼太郎著「峠」、反町栄一著「越後とこころ」、星野慎吉の大崎彦助の手紙、山中騒動記(昭和十七年四月、新潟県中央新聞に五回にわた



之助は、三羽鳥の一人、彦助をお供につれて鎮撫に向ったのであります。

彦助は、小貫の外山修造と共に早くから河井継之助の薫陶を受け、深く親愛され、信頼されています。

この山中へ供をしたことは反町栄一さんの越後とこころにも、次の一節が書かれています。

当時、河井さんはもとよりえらいにきまっています。彦助という従者の一分の隙も見せないきびきびした男らしさ

が、山中村の庄屋、石塚徳兵エ一家をはじめ、村人達の目を非常に強くひいたものだ

そう。そこで、事件解決後間もなく、徳兵エさん方に男子が生まれたが、その名前を彦助と名づけたのである。

これは、継之助には及びはならないが、せめて彦助のよ

うな人間にさせたいというの

が、庄屋徳兵エさんの親心であつたであろう。

さて、長岡戊辰の役の七月二十五日は、河井継之助が自ら決死の兵をひきいて八丁沖の沼沢地を突切って一直線に

城下へ突入し、先に、五月十九日一度薩長に陥された長岡城を回復して烈々たる北越男

児の意気を示し、勝ちほこる官軍の度胸を抜いたので、この長岡城取り返しの日、彦助は、目黒茂助と共に官軍にとらわれ牢に入れられて

いたが、外山修三が助け出し河井さんの所につれて行きますと、総督は、ひょうたんにつめてあるぶどう酒を酌みながら大喜ばれたのであります。この日の激戦で河井さんは流弾のため左足膝部に銃創を負われ、二十九日遂に長岡城も再度陥落に至ったのであります。

とちお おしらせ版

発行 新潟県栃尾市長 編集 栃尾市総務課 (02585) 2-2151

1976
5.25

児童手当現況届

受給者は必ず提出を

児童手当を受給している人は、毎年六月中に児童手当現況届を市役所に出していただく必要があります。この現況届は、受給者の前年の所得の状況や養育の状況などについて確認し、引続いて六月分以降の手当が支給されるかどうかを決定する大切な届けです。この届けを提出しないと、引続いて受給資格があっても六月

ご利用ください

中小企業設備近代化資金

県では、中小企業の設備の近代化や経営の合理化を推進する目的で、中小企業設備近代化資金の貸付けを六月十九日まで行っています。

貸付率 設備設置金額の四十分の一から五十分の一
利子 無利子
償還方法 一年据置き四年均等年賦償還

保証人 法人代表者と企業外二名、個人連帯保証人三名
申し込み締切り昭和五十一年六月十九日

この制度を希望される場合は、市役所産業課商工観光係まで申し込んでください。

利息変更の手続きを

郵便局では、昭和49年9月23日以前に預けた定期貯金を今後とも引き続いて預けられるかたに、利息が有利(49年9月24日に引き上げられた利率を適用する)になる取扱いをいたします。取扱いは、昭和52年1月13日までです。詳細は最寄りの郵便局へ。

停電のお知らせ

東北電力(株)栃尾営業所では、6月4日(金)午前8時30分から午後4時30分まで、送電線の新設工事のため市内全域(塩谷・西谷・東谷方面を除く)を停電にいたします。この工事は、3月22日に引続くもので、見附・宮沢間に新東栃尾線を新設することにより、市民生活や企業活動に支障をきたすことが少なくなる見込みです。なお、送電を開始するのは、7月1日(木)からです。

精薄者相談員の紹介

市内に在住の精神薄弱者の福祉を高めるために設置している、精神薄弱者相談員を4月1日付けで次の2人のかたに委嘱いたしました。

精神薄弱者や保護者のみなさんで、日常生活のことや施設入所等、さまざまな問題でお悩みのかたは、お気軽にご相談ください。相談員が適切な指導助言を行います。

●星野藤次郎さん
住所 栃堀4317番地 ☎2局2405番

●稲田八重子さん
住所 山田町7番45号 ☎3局3757番

戦没者の妻に生活資金を貸付

県では、戦没者の妻に対して生活資金の貸付けを行っています。

貸付対象 昭和四十八年五月一日発行の第四回特別貸付金国庫債券(一号)を現に所有している国債の記名者で、次の資格のある者

- 県内在住者
- 生活資金の必要なかた
- 六十五才以上であること

貸付金額 二十四万円まで

貸付利率 無利子

貸付期間 貸付の日から知事が代理受領する償還金の額が、貸付金額と同額になる当該償還日まで

担保 貸付期間中は、国債を担保とする

申し込み期限 昭和五十一年六月十日までに、市福祉事務所へ

その他 ●貸付資金枠を超えた時は、

消防署では、昨年暮れから今年の春先にかけて多発している火災に対処するため、広報紙等を通じて市民のみならず、「火の用心」についてお願いしてきましたが、今年の四月末までに火災発生件数十三件(建物十一件、林野二件)損害額は四千八百八十六万四千円にもなっています。(とくに、四月中には七件もの火災が発生しています)

市民のみならず一人一人が「火災予防」について認識をあらたにされ、火気の取り扱いや火の元の点検には十分注意し、悲惨な火災を出さないように心がけましょう。

なお、四月中に発生した火災の原因は次のとおりです。

四月五日(金沢地内)
全焼二、半焼一、部分焼二
※出火原因IIたき火をして残火をよく確認しなかった

四月八日(滝の下町地内)
部分焼
※出火原因II織機の配線が破損、ショートし発火する

四月九日(北荷頃地内)
部分焼
※出火原因II電気毛布のコードが破損、ショートし発火

四月十日(一之貝地内)
全焼二
※出火原因II電気毛布のコードが破損、ショートし発火

め周囲の枯草に延焼、さらには住宅に燃え移った。

四月八日(滝の下町地内)
部分焼
※出火原因II織機の配線が破損、ショートし発火する

四月九日(北荷頃地内)
部分焼
※出火原因II電気毛布のコードが破損、ショートし発火

四月十日(一之貝地内)
全焼二
※出火原因II電気毛布のコードが破損、ショートし発火

善意をありがとう

市民のみなさんにご協力をお願いしました盲人ホーム建設募金につきましては、目標額を上回る八十三万六千二百八十三円の浄財をお寄せいただきました。みなさんの暖かいご理解に対し深く感謝いたします。

幸い、昭和五十一年度完成をめぐり、五十名収容の盲人ホームが北蒲原郡黒川村に建設されるはこびです。また、沖繩に建立し

慰霊塔建立募金

地区別	募金額
栃尾	360,802円
下塩谷	66,451円
上塩谷	40,895円
東塩谷	87,605円
入東谷	21,315円
荷頃	53,030円
西谷	17,110円
中野俣	24,400円
半蔵金	10,910円
総額	682,518円

危険物取扱者講習会

危険物取扱者試験受験準備講習会を開催します。希望者は、五月二十八日までに市消防署へ申し込んでください。

講習日及び会場

- 乙種 六月十一日、十二日の二日間。長岡市厚生会館。
- 丙種 六月十四日。長岡市厚生会館。

栃尾・田井線が道路改良工事のため、五月十二日から八月二十日まで全面交通止めです。迂回路は、見附・栃尾線、長岡・見附・三条線、市道刈谷田線をご利用ください。

ご協力ください ゴミ・危険物の収集

四月からゴミと危険物の収集日等について回覧などでお知らせいたしましたがお互いに環境を汚さないでゴミや危険物は、必ず指定された集積場所へ出して下さい。

なお、収集作業が順調に行われるようにご理解ご協力をお願いします。

一、日曜・祝日は、収集を休ませていただきます。休日にあつた時は、次の収集日に出してください。

二、勝手な出し方は、絶対にしないでください。

●指定日の朝八時までに集積場所に出してください。(燃えるゴミと燃えないゴミに必ず分け、決められた日時にし出して下さい。)

●一般家庭のゴミは、丈夫な袋に入れてこぼれないようにして出してください。

●ポリ容器等の入れ物は、絶対使用しないでください。

三、営業(店舗、事業所等)によって出るゴミは、事業者の責任で処理することになっていきますので、直接市のゴミ焼却場まで搬入してください。

四、事業によって出る燃えないゴミは、直接比礼の埋立地に搬入してください。(ただし、市役所保健衛生課で許可証の交付を受けてください。)

五、ゴミや危険物は、河川や側溝には絶対に捨てないでください。

犬は正しく飼いましよう

- 毎年一回登録し、春秋二回狂犬病予防注射をする。
- 鑑札及び注射済票は、必ず首輪につけておく。
- 鎖につないで飼う。
- 捨て犬をしない(不用犬は)

市保健衛生課に届出て、保健所に引取ってもらう)道路、公園等の公共の場所を、フン等で汚さない。

●の表示を門前、玄関の見えやすい所にはっておく。

●飼いが人を咬んだ時は、すぐ保健所へ届出る。

●他人に迷惑をかけないように、正しく飼いましよう。

図書室

仮面舞踏会/横溝正史 聖職の碑/新田次郎 朝雨女のうでまくり/佐藤愛子 誘鬼燈/森村誠一 幻の教免船/角川源義 悪魔のように細心に天使のように大胆に/黒沢明 私ひとり のウーマンリブ/上坂冬子

乳幼児検診

左表の日程で乳幼児検診を行います。該当者は必ず検診を受けてください。

検診別	月日	会場	時間	該当乳幼児
3才児検診	6月16日	市役所別館	12時半まで集合	48年1月生れ
3カ月*	6月17日		午後1時まで集合	51年3月生れ
6カ月*	6月18日		51年1月生れ	
10カ月*	6月22日		50年8月生れ	